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 Öffentliche Sitzung  
 
 
 
 
1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Der Ortsbürgermeister von Randau/Calenberge Günther Kräuter begrüßte die anwesenden 
Ortschaftsräte und Bürger. Er stellte die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates fest. Von 6 
Ortschaftsräten waren 5 anwesend. Damit war die Beschlussfähigkeit des Ortschaftsrates 
gegeben. 
 
 
 
2. Bestätigung der Tagesordnung  
 
Herr Kaufholz beantragte die Aufnahme der Organisation des Feuerwehrfestes und des 
Volleyballturniers für das Jahr 2015 in der Tagesordnung. Der Ortschaftsrat bestätigte 
einstimmig, dieses Thema unter Tagesordnungspunkt 5.4 abzuhandeln. 
Der Ortschaftsrat Randau/Calenberge bestätigte die Tagesordnung, mit der Aufnahme des von 
Herrn Kaufholz angeführten zusätzlichen Thema, unter TOP 5.4 einstimmig. 
 
 
 
3. Genehmigung der Niederschrift vom 15.01.2015  
 
Der Ortschaftsrat Randau/Calenberge bestätigte die Niederschrift vom 15.01.2015 einstimmig. 
 
 
 
4. Anfragen  
 
Herr Kaufholz erkundigte zum Stand der Vorbereitungen zum Bau eines Buswartehäuschen an 
der Wendeschleife in der Müllerbreite. 
 
Herr Kräuter berichtete, dass die Firma Sporkenbach das Bauholz kostengünstig zur Verfügung 
stellen würde. Die Berechnung des notwendigen Baumaterials steht noch aus. 
 
 
 
5. Bearbeitungsgegenstände des Ortschaftsrates  
 
 
 
5.1. Information von der letzten Stadtratssitzung  
 
Herr Kräuter berichtete von der letzten Stadtratssitzung. 
Die SPD-Fraktion stellte einen Antrag zum Hochwasserschutz. 
Ansonsten gab es keine relevanten Themen die Randau/Calenberge betrafen. 
 
 
 
5.2. Standortvorschlag Funkmast in Randau-Calenberge  
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Herr Kräuter informierte, dass noch keine Informationen zur Anbindung von Pechau in 
verbesserten Mobiltelefonempfangsbereich vorliegen. Morgen ist der Beigeordnete III zu einem 
Termin zur alternativen Energieversorgung in Randau. Dabei wird sich der Ortsbürgermeister 
nach dem Stand der Errichtung eines oder mehrerer Funkmasten erkundigen. 
 
Herr Karl sprach sich dafür aus, dass für Pechau ein separater Funkmast gebaut werden sollte, 
um das Funknetz effektiver zu gestalten.  
 
 
 
5.3. Festplatz Calenberge  
 
Herr Gzelka berichtete, dass die Arbeiten am Festplatz ruhen, da erst noch ein Baumstumpf 
entfernt werden muss. Zur Entwässerung und Elektroanschluss des Platzes ist ein Schreiben an 
das KGM der Stadt Magdeburg gesandt wurden. Darauf gibt es bisher noch keine Antwort. Die 
Fertigstellung ist für den Mai geplant. Dazu soll eine Einweihungsfeier vom Heimatverein 
Calenberge organisiert werden. 
 
Herr Kräuter berichtete, dass es eine Zusage für die Bereitstellung eines Baggers zur 
Entfernung der Baumwurzel gibt. 
 
 
 
5.4. Veranstaltungskalender 2015  
 
Herr Kaufholz berichtete, dass in Abstimmung mit dem Feuerwehrverein Randau, dass 
Feuerwehrfest und das Beachvolleyballturnier zusammen am 04.07.2015 durchgeführt werden 
soll. Dazu sollen sich auch die anderen Vereine von Randau einbringen. Der Theaterverein hat 
zugesagt wieder ein Theaterstück aufzuführen. 
 
Der Feuerwehrverein Randau gab folgende Veranstaltungen für das Jahr 2015 bekannt: 
 

- 04.04. Osterfeuer 
- 04.07. Feuerwehrfest mit Volleyballturnier 
- 10.10. Oktoberfest 
- 05.12. Weihnachtsmarkt 

Die anderen Vereine liefern ihre Planungen für das Jahr 2015 zur nächsten 
Ortschaftsratssitzung ab. 
 
 
 
5.5. Petition Hochwasserschutz  
 
Herr Kräuter berichtete vom Stand und dem Erfolg der Unterschriftensammlung zur Petition zum 
Hochwasserschutz, die durch ihn und Herrn Dommning ins Leben gerufen wurde. 
Er bedankte sich für die tatkräftige Unterstützung von vielen Bürgern aus Magdeburg und 
Schönebeck bei der Unterschriftenaktion. 
 
 
 
5.6. Auswertung Ortschaftsratssitzung Pechau vom 22.01.2015 

(Deichbau) 
 

 
Herr Kräuter berichtete von der Sitzung des Ortschaftsrates Pechau am 22.01.2015 zum Thema 
Deichausbau im Bereich Pechau. 
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Die geplanten Baumaßnahmen wurden vom LHW Schönebeck und dem zuständigen 
Planungsbüro für diesen Abschnitt vorgestellt. 
Der Beginn der Baumaßnahmen wurde auf der Veranstaltung für 2016 genannt. 
Auf Nachfrage im LHW in Magdeburg erfuhr Herr Kräuter, dass die Baumaßnahmen schon 
2015 erfolgen sollen. Auch wurde die Zuständigkeit für den Umflutkanal so geändert, dass der 
Flussbereich Schönebeck des LHW’s für den gesamten Umflutbereich zuständig ist. Parzelle 
Bereinigungen des Umflutgeländes soll es auch schon geben. Jedoch ist die Herausnahme des 
Umflutkanals aus dem FFH-Gebiet nur über die EU zu regeln, um den Umflutkanal nach seiner 
technischen Funktion zu bewirtschaften zu können. 
 
 
 
6. Bürgerfragestunde  
 
Herr Schulz informierte, dass an der Überfahrt der „Alten Elbe“ auf der Landstraße von 
Calenberge nach Elbenau ein abgestorbener Baum steht, der auf die Straße fallen könnte und 
als Gefahr einzuschätzen ist. 
Weiterhin bemängelte er, dass hinter der Abfahrt Randau von der Landstraße von 
Magdeburg/Pechau nach Schönebeck/Elbenau die Schlehenhecke bereits bis in den 
Straßenbereich gewachsen ist. 
 
Herr Bierschenk erkundigte sich, ob schon was zur Stuhlerneuerung der Bürgerhäuser Randau 
und Calenberge unternommen wurde. 
 
Herr Kräuter berichtete, dass die Firma Karsubke günstig Stoff zum beziehen der Stühle im 
Bürgerhaus Randau zur Verfügung stellen könnte und ein Bürger aus Randau den Bezug der 
stühle übernehmen würde. 
 
Herr Bierschenk erkundigte sich, ob die Entwässerung der Gräben im Bereich Calenberge durch 
ein Siel im Umflutkanal (Vorschlag von Herrn Hesse aus Calenberge) auf der 
Ortschaftsratssitzung in Pechau beim LHW angesprochen wurde. 
 
Herr Kräuter antwortete, dass das Thema angesprochen wurde und eine Prüfung durch das 
LHW in Erwägung gezogen werden soll. 
 
Herr Bierschenk erkundigte sich zur Situation des Schlosses in Randau. 
 
Herr Kräuter berichtete, dass das Ordnungsamt im Bereich des Schlosses aktiv tätig werden 
will, um Ordnung und Sicherheit für diesen Bereich zu gewährleisten. 
 
Herr Kaufholz informierte die Bürger, dass beim Schnee fegen der Gehwege und Einfahrten 
viele Bürger den Schnee auf die Straße befördern. Dass hat zur Folge, dass die Schneemassen 
die Entwässerungsschächte der Straßen verstopfen und der aufgetaute Schnee glatte Straßen 
verursacht. Der Schnee der Gehwege und Einfahrten dürfen nicht auf der Straße entsorgt 
werden. Dazu ist das Ordnungsamt angewiesen bei Kontrollen Strafen aus zu sprechen. 
 
Eine Calenberge Firma hat vor, Bäume für den Bereich Randau/Calenberge zum Pflanzen zu 
sponsoren. 
 
Herr Schulz erkundigte sich, ob auch Obstbäume dabei sind. 
 
Dies wurde vom Sponsor bejaht. 
 
Herr Schulz schlug vor, die Fehlstellen der Obstalleen im Bereich Randau bei den Pflanzungen 
zu berücksichtigen. 
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Herr Bierschenk bemängelte, dass die Außentür im großen Saal des Bürgerhauses Randau als 
defekt gekennzeichnet ist, aber bisher nicht repariert wurde. 
 
Frau Nowack meldete, dass ein Fahrer des Lieferbetriebes Hermes ständig den Feldweg 
zwischen Randau und Calenberge befährt und dabei den Weg und den Radfahrweg geschädigt 
hat. 
 
 
 
7. Verschiedenes  
 
Herr Kräuter berichtete, dass im Frühjahr Reparaturarbeiten des Tiefbauamtes im Bereich der 
Schlosstraße und Greifenwerder erfolgen sollen. 
 
 
 

 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sitzung. 
 
 
 
 
 
Günther Kräuter Gerald Schneckenhaus 
Vorsitzende/r Schriftführer/in 
 
 


